

La vie des Saints : **Saint Bernard (+1152)**

Fêté le 20 août

A quoi pouvait rêver dans l'éclat de sa jeunesse Bernard, fils de Tescelin, chevalier du duc de Bourgogne, et de dame Aleth de Montbard, si bonne chrétienne ? De chasses ou de tournois ? de chants de guerre ou de galantes conquêtes ? En tous cas, certainement pas de vie monastique comme il en fera le choix à l'âge de vingt-trois ans. D'autant qu'il entraînait avec lui une trentaine de jeunes en quête d'absolu... Dès 1115, après trois années de vie monastique à Cîteaux, Bernard est envoyé à Clairvaux pour y fonder l'abbaye dont il restera père-abbé jusqu'à sa mort. Mais loin de rester cloîtré il parcourt les routes d'Europe devenant, comme on a pu l'écrire, « la conscience de l'Église de son temps ». Il vient plusieurs fois à Paris, à Saint Pierre de Montmartre, à la chapelle du Martyrium, à la chapelle Saint Aignan où il vient prier souvent devant la statue de la Vierge qui se trouve maintenant à Notre-Dame de Paris. Sa correspondance abondante avec des princes, des frères moines ou des jeunes gens qui requièrent son conseil ne l'empêche pas de se consacrer à la contemplation tout autant qu'à l'action directe dans la société de son temps. Infatigable fondateur, on le voit sur sa mule, traînant sur les routes d'Europe sa santé délabrée et son enthousiasme spirituel. Sa réforme monastique l'oppose à l'Ordre de Cluny dont il jugeait l'interprétation de la règle de saint Benoît trop accommodante. A sa mort, en 1153, ce sont trois cent quarante-trois abbayes cisterciennes qui auront surgi du sol européen.

« Si vous êtes sage, vous serez une vasque plutôt qu'un tuyau ».

« Ne point aspirer à monter, c'est descendre »

« Aussitôt qu'il est venu à moi, il a éveillé mon âme qui dormait. Il s'est mis à arracher, à détruire et à planter, à arroser ce qui était sec, à éclairer ce qui était ténébreux, à ouvrir ce qui était fermé, à enflammer ce qui était froid et à redresser ce qui était tortueux, si bien que mon âme bénissait le Seigneur et que tout en moi glorifiait son nom ».

(Paroles de saint Bernard)

La Margelle, espace écoute

Vous vivez un deuil, vous traversez une épreuve. Il n'est pas toujours facile de se confier à des proches, ceux-ci peuvent être éloignés géographiquement. Vous pouvez venir nous rencontrer lors de notre **permanence, le 1er samedi de chaque mois de 10h à 12h à la maison paroissiale de Nozay**. Vous pouvez également téléphoner au 06 18 68 18 34 pour prendre RV (il est possible de laisser un message écrit ou vocal). Nous vous proposons un temps d'écoute simple et fraternel en toute confidentialité.
L'équipe de la Margelle

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY
Mail : stclair.nozay@free.fr
Tél : 02 40 79 43 43
du mardi au samedi, de 10h à 12h

Coordonnées

Permanences d'accueil :

Sépultures :

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

Saint Guérolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL
Mail : paroisse.stguenole@free.fr
Tél : 02 40 55 09 06
du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

Tous les lundis à 20h30 à l'oratoire de l'église à **Nozay** prière avec le groupe du **Renouveau Charismatique - Pause estivale en juillet et août.**

Tous les lundis à 14h30 **adoration et louange** à l'oratoire de la maison paroissiale à **Derval**

Tous les jeudis soir, à 18h, **confession avant la messe de 18h30** à l'église à **Nozay - une heure d'adoration** à l'issue de la messe

Tous les vendredis entre 11h et 12h **adoration eucharistique** à l'église d'**Abbaretz - pause estivale du 15 juillet au 30 août.**
Prière du **chapelet** à 14h à **Pierric.**

Chaque 1er vendredi du mois, prière du **Chapelet**, à **15h** à la **Salle paroissiale de Sion les Mines**

Tous les samedis à l'église de **Derval**, **confessions** de 9h à 10h

Jeudi 15 août Assomption de la Vierge Marie,
Messe à 10h30 à la Salette à Sion-les-Mines
Messe à 10h30 à Gruellau à Tréffieux

Jeudi 15 août au dimanche 18 août : Tro Mée

CARNET PAROISSIAL Saint Guérolé

SEPULTURES

à Sion les Mines le 27 juin - **Roger DENIEUL - 96 ans**
à Pierric le 29 juin - **Michel PEDRONO - 67 ans**
à Sion les Mines le 1er juillet - **Hélène CAMOZZI - 98 ans**
à Lusanger le 2 juillet - **Lucienne ROUE - 82 ans**
à Sion les Mines le 12 juillet - **Yannick BAUTRAIS - 53 ans**
à Mouais le 17 juillet - **Marie-Christine FRASLIN - 59 ans**
à Sion les Mines le 23 juillet - **Armand MOREAU - 90 ans**

Durant les mois de juillet et août, période estivale, la maison paroissiale de Derval ne sera ouverte que les mardis, jeudis et samedis, de 10h à 12h.
Merci de votre compréhension.



LA PIERRE ET L'ÉPI

N° 10
29 JUILLET AU
25 AOUT 2024

EDITORIAL

La dictature du faire

SOMMAIRE

Edito
Inscriptions catéchèse
Portes ouvertes :
éveil à la foi, catéchèse et aumônerie
Congrès Mission sur nos paroisses
Messes de rentrée
Congés Père Rémy
Tro Mée
Intentions messe 15 août St Clair
Carnet paroissial St Clair
Prière du Pape
Permanences à Nozay pendant les vacances
St Bernard
La Margelle espace écoute
Agenda
Carnet paroissial St Guérolé
Permanences à Derval pendant les vacances

J'ai aimé ce que le Saint Père a dit à l'occasion de l'Angélus, le dimanche 21 juillet, place Saint-Pierre. Il a exhorté chacun à **cultiver son «désert intérieur» au milieu du bruit et de «l'affairisme quotidiens»**. Seule manière selon lui d'être présent pour son prochain, sous le regard de Dieu.

« Venez à l'écart dans un endroit désert, et reposez-vous un peu ». Méditant sur l'Évangile selon saint Marc du dimanche 21 juillet, qui reflétait la compassion de Jésus devant la foule qui l'attendait «*comme des brebis sans berger*», le Souverain pontife est revenu sur ce binôme en apparence «inconciliable» formé par le repos et la compassion.

Si Jésus apparaît préoccupé par la fatigue des disciples, «peut-être saisit-il un danger qui peut aussi affecter notre vie et notre apostolat, lorsque, par exemple, l'enthousiasme dans l'accomplissement de la mission, ainsi que le rôle et les tâches qui nous sont confiés, nous rendent **victimes de l'activisme, trop préoccupés par les choses à faire et par les résultats**», s'est demandé François, déconseillant de trop s'agiter, au risque de perdre de vue l'essentiel et d'épuiser nos énergies en tombant dans la fatigue du corps et de l'esprit.

Un avertissement important pour la vie et la société contemporaine «souvent prisonnière de la précipitation», mais aussi pour l'Église et pour le service pastoral : « **Prenons garde à la dictature du faire !** », s'est exclamé le Pape.

«**La compassion ne s'éprouve que le cœur reposé**. Ce repos proposé par Jésus n'est pas une fuite du monde ou une retraite dans le bien-être personnel, a précisé le Successeur de Pierre, au contraire, face aux personnes perdues, il éprouve de la compassion». L'Évangile nous apprend donc que ces deux réalités -repos et compassion- sont liées : «ce n'est que si nous apprenons à nous reposer que nous pourrons avoir de la compassion».

«En effet, il n'est possible d'avoir un regard compatissant, qui sache saisir les besoins de l'autre, que si notre cœur n'est pas consumé par l'angoisse de faire, si nous savons nous arrêter et, dans le silence de l'adoration, recevoir la Grâce de Dieu.»

Et l'évêque de Rome d'interpeller fidèles et pèlerins de ce mois de cette période estivale : «Est-ce que je sais m'arrêter au cours de ma journée ? Est-ce que je sais prendre un moment pour être avec moi-même et avec le Seigneur, ou est-ce que je suis toujours pris dans la course des choses à faire ?» François a donc exhorté chacun à **trouver un peu de «désert» intérieur au milieu du bruit et des activités quotidiennes.**

Père Rémy CROCHU

VIE PAROISSIALE—VIE DIOCESAINE

Nouvelles des jeunes :

PAROISSES ST CLAIR et ST GUÉNOLÉ INSCRIPTION A LA CATECHESE



Si vous souhaitez inscrire votre enfant à la catéchèse, deux permanences, au choix, vous sont proposées, soit :
- le **mercredi 18 septembre** à la Maison Paroissiale de Derval de 17h à 19h, ou
- le **samedi 21 septembre** à la Maison Paroissiale de Nozay de 10h à 12h, lors des **Portes Ouvertes**.

Pour les enfants scolarisés en école privée, les rencontres de catéchèse ont lieu au sein même de l'école, pendant les heures scolaires. Pour les autres enfants, une rencontre est proposée le **mercredi, tous les 15 jours**, à la **Maison Paroissiale de Nozay de 10h30 à 12h**.

Que les enfants soient en école privée ou en école publique, l'inscription se fait au niveau de la paroisse. Il est donc important de vous rendre à l'une des deux permanences afin de procéder à l'inscription. Nous vous accueillerons avec plaisir et aurons le plaisir de faire votre connaissance.

Pour tous renseignements ou questions, vous pouvez contacter **Laurence** au 06 67 88 52 38 ou envoyer votre demande à catechese.stclairguenole@gmail.com

Congrès Mission sur notre paroisse

Dimanche 29 septembre 2024

À partir de 9h30 à la Maison Saint Donatien

Réservez dès à présent votre dimanche 29 septembre pour vivre, entre paroissiens de Saint-Clair et de Saint-Guénolé, l'expérience du Congrès Mission.

Qu'est-ce que le Congrès Mission ? C'est une journée festive et spirituelle dédiée à tous les paroissiens, quel que soit leur âge. C'est une occasion unique de se ressourcer, chanter, prier ensemble, jouer, partager un repas, et se former.

Programme de la journée : Début des festivités : 9h30

Activités proposées : - Ressourcement spirituel,
- Chants et prières collectives
- Jeux et activités pour tous les âges
- Repas partagé
- Sessions de formation et de réflexion.

Clôture de la journée : **Messe en plein air à 16h.**

Venez nombreux pour partager cette journée de joie et de communion fraternelle.

Nous faisons appel à l'expression des talents artistiques des uns et des autres pour l'une des propositions du Congrès du 29 septembre. Vous avez du talent pour jouer de la musique, chanter, raconter, faire rire, dessiner ou peindre, danser... Merci de vous manifester à la maison paroissiale de Nozay ou Derval et nous prendrons contact avec vous ! L'équipe de pilotage.

PORTES OUVERTES éveil à la foi, catéchèse et aumônerie

Enfants et jeunes de 3 à 15 ans
Portes ouvertes en famille

Le **mercredi 18 septembre** à Derval de 17h à 19h et le **samedi 21 septembre** à NOZAY de 10h à 12h, la Maison Paroissiale ouvrira ses portes afin d'accueillir les familles de nos deux paroisses. Vous pourrez y rencontrer les prêtres mais aussi les catéchistes responsables de l'éveil à la foi (3/7 ans), de la catéchèse (8/11 ans) et de l'aumônerie (11/15 ans) qui répondront avec plaisir à toutes vos questions.

Les différents supports utilisés en éveil à la foi, catéchèse ou en aumônerie et les différentes activités proposées au cours de l'année vous seront présentés.

Les inscriptions à la catéchèse, à l'aumônerie, à la Profession de foi et aux différents sacrements (Baptême des enfants en âge scolaire, Première Communion, Confirmation) se feront lors des **Portes Ouvertes**.

Venez quand vous voulez, restez le temps que vous désirez et posez toutes les questions que vous souhaitez.

Réservez cette date et n'hésitez pas à venir en famille ! Nous serons heureux de vous accueillir et de faire votre connaissance !



Messes de RENTREE PAROISSIALE :

- le 13 octobre à 10h30 à Nozay
- le 20 octobre à 10h30 à Derval



Bénédiction des directeurs

Envoi en mission des catéchistes



Bénédiction des écoliers

Congés Père Rémy pendant l'été

Je serai absent du lundi 29 juillet au samedi 24 août.

Le père Albert MUGARAGU, prêtre du diocèse, assurera le relai.

Le père Albert nous offre sa disponibilité pastorale durant le mois d'août. En effet, notre évêque lui avait permis de prendre une année de coupure et, à la rentrée de septembre il recevra une nouvelle charge de curé. Nous nous connaissons bien et nous avons collaboré un temps, étant dans la même Zone Pastorale du Vignoble. Aussi a-t-il toute mon estime et il saura faire du bien ! Merci de l'accueillir fraternellement.

Bon été !

Père Rémy

Tro Mée 2024 sur Nozay-Derval



Le prochain Tro'Mée va se dérouler du **jeudi 15 août au dimanche 18 août en cheminant dans le secteur de Nozay-Derval**

Voici le programme de cette quatrième édition :

- Jeudi 15 août** : Tréffieux-Etang de Gruellau pour rejoindre Nozay (10 km), soirée mariale en l'église de Nozay.
- Vendredi 16 août** : en matinée Nozay-Puceul (6 km) en après-midi Abbaretz (10 km), soirée jeux en bois dans la salle municipale.
- Samedi 17 août** : en matinée Abbaretz-Saffré (10 km) en après-midi Notre-Dame-des-Langueurs (11 km), soirée chants (église).
- Dimanche 18 août** en matinée Notre-Dame-des-Langueurs-lac de Vioreau (plage) en après-midi Joué-sur-Erdre (7 km) -abbaye de Melleray. Messe à 17 h.

Pratique : contacts et renseignements : 06 34 96 95 03 - 06 84 53 46 94

Des flyers et bulletins d'inscription sont disponibles dans les maisons paroissiales de Nozay et Derval, et consultables sur le site internet.

Inscriptions avant le 31 juillet !

Intentions de messes paroisse Saint Clair

JEUDI 15 AOUT ASSOMPTION DE MARIE - 10 h 30 MESSE A GRUELLAU TREFFIEUX
(Quête pour l'éducation de la foi, catéchèse et formation permanente).

Marie-Thérèse AUFFRAIS (3ème messe sépulture) = Marie-Josèphe MAURICE (3ème messe après sépulture) = Gilles LINCLAU et familles LINCLAU-ANGENARD = Mélanie CLEMENT = Jean PROVOST familles PROVOST-MAINGUET = Mickaël MORTIER et BOUVIER = Familles BOUVIER et LEPAROUX= Odette RETHORE (ses anciens voisins de Treffieux) = Père André GUILLET, Père Roger ROUL et Père Pierre-Yves BUGEL = Vivants et défunts familles CLOUET-LEPAROUX-GUIHARD-CHABOT = Michel MARLIN et la famille DANIEL Pierre = Robert et Marie-Thérèse GAUTHIER, vivants et défunts des familles GAUTHIER-OLIVIER = Marie Thérèse BIGNON, son mari Hilaire et leur fils Daniel, vivants et défunts des familles BIGNON-MENARD = Gilbert CHALS et ses enfants (conscrits) = Charlene BAUDOUIN, familles NAULEAU-BAUDOUIN, vivants et défunts. En l'honneur de la Vierge Marie.

CARNET PAROISSIAL Saint Clair

BAPTEMES

Le 27 juillet à Abbaretz : Sacha, Kaydenn, Mattia et Guilio SEGALT
Le 25 Août à Nozay : Kyara SUBERY, Zélia MASSICOT-GUERIF, Gianni MASSICOT-GUERIF, Tiziano MASSICOT-GUERIF, Gabriel BRANA

SEPULTURES

Le 4 Juillet à Abbaretz : Simone BOUCHER 91 ans
Le 16 Juillet à Treffieux : Roger DURAND 91 ans
Le 17 Juillet à Nozay : Lucienne MALGONNE 95 ans
Le 23 Juillet à Nozay: Renée BOISSIERE 96 ans

MARIAGES

3 Août à Abbaretz : Yoann COLLET et Anaïs CHAPEAU
3 Août à Nozay : Mathieu MIREAU et Amélie NOUVEL

Prière du Pape François pour le mois d'août

Prions pour que les dirigeants politiques soient au service de leur peuple ; qu'ils œuvrent en faveur du développement humain intégral et du bien commun, tout en se souciant de ceux qui ont perdu leur emploi et en donnant la priorité aux plus pauvres.



Maison paroissiale à Nozay

Pendant les vacances scolaires, c'est-à-dire, à compter du 1er juillet, la maison paroissiale de Nozay ne sera ouverte que les mardis, jeudis et vendredis, à chaque fois de 10h à 12h. Merci de votre compréhension.

A compter du 1er août :
permanences de 10h à 11h30



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira 3 semaines c'est à dire la période du 26 août au 15 septembre 2024. Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer pour le 17 août.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à : bulletin.stclairguenole@gmail.com